



## Estado de México

# El Estado de México se le escapa a López Obrador

Por José Luis Camacho Acevedo

Los cálculos del presidente Andrés Manuel López Obrador rumbo a los comicios 2024, pasan de manera inevitable por el resultado que se obtendrá en las elecciones del Estado de México en el próximo año.

El presidente y sus asesores calculan que con los distritos electorales federales del Estado de México y Veracruz podrían alcanzar una menguada mayoría en la cámara de diputados que se elegirá, de manera conjunta, con la nueva cámara de senadores, varias gubernaturas y una infinidad de municipios.

Sin embargo, la división al interior de MOENA en el Estado de México puede arruinar esos cálculos del líder de la 4T.

Se inscribieron para participar en la encuesta de Morena, que apareció como un albalzo de Mario Delgado, el fin de semana pasada, cuatro personajes que tienen marcadas diferencias políticas, algunas de ellas irreconciliables.

Hasta los minutos finales del tiempo marcado por la cuestionada convocatoria de Mario Delgado, se han inscrito hasta el momento en la pugna por encabezar la Coordinación de la Defensa de la 4T en el Estado de México, etapa previa a la designación del candidato de Morena a la gubernatura para los comicios del 2023, entre quienes destacan un alcalde con licencia y un exalcalde de los dos municipios más poblados: Ecatepec y Nezahualcóyotl; además de Horacio Duarte e Higinio Martínez.

Fernando Vilchis, alcalde con licencia de Ecatepec y Juan Hugo de la Rosa, exalcalde de Nezahualcóyotl, se inscribieron al proceso, el primero lo hizo durante un evento público en Ecatepec y el segundo en solitario, aunque ambos coincidieron en la urgencia

de impulsar un cambio radical en el Edomex tras 90 años de gobiernos priistas.

En la elección pasada para la gubernatura mexiquense la maestra Delfina Gómez se quedó en la raya y perdió con los votos que el Verde le dio a Alfredo del Mazo, por un escaso margen.

Como en política nada es casual, la pulverización, que a la mala y de manera ilegal, a realizado Layda Sandores del líder priista Alejandro Moreno, parece ser parte de una estrategia para que el PRO llegue debilitado a los procesos electorales del 2023 en el Estado de México y Coahuila, que son ya las únicas entidades gobernadas por el tricolor.

En esa misma estrategia de debilitamiento del PRI, puede inscribirse la muy menguada acusación de Pablo Gómez en contra del ex presidente Enrique Peña Nieto, a quien señaló como un personaje que cometió varios delicados delitos en el manejo de sumas millonarias que fueron a parar a sus cuentas.

Lo grave para López Obrador es que las militancias del PRI en el Estado de México y en Coahuila no han registrado como puntos negativos las acusaciones del gobierno contra Peña Nieto y Alejandro Moreno.

Si hoy fueran las elecciones en el Estado de México, esa importante y clave entidad se le estaría escapando de las manos al líder real de Morena.

Veremos qué pasa.

## ENTIEMPO REAL

1.- Cual tamborilero del Palacio del Ayuntamiento, el senador José Narro Cepedes le juega al "ensarapado", actuando en contra de la Junta de Coordinación Política del Senado, en donde están representadas todas las fracciones políticas y erigirse como abanderado de la campaña de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum en el Senado.



En el Senado de la República, ha pretendido mostrar un liderazgo del que carece, con el único objetivo de satisfacer sus desbordados e irracionales ambiciones personales o sueños guajiros de ser coordinador de la fracción de Morena o mínimo presidente de la Mesa Directiva, cuando que su mala fama campea en todos los rincones de la Cámara de Senadores. Narro Cepedes sueña con los cargos de más alta jerarquía al interior del Senado; no es para menos, se dice en radio-pasillo, que hasta parece tener un pacto con la Dama de Hierro que despacha en el Zócalo, para poner a su servicio al Senado, en favor de su camino rumbo a la sucesión presidencial; Narro busca la plataforma del Senado para su jefa. José Narro dinamita el trabajo de diálogo y coordinación, porque así conviene a sus aviesos intereses y con su simpatía por el Palacio del Ayuntamiento, revienta el trabajo parlamentario en el Senado; pero no vaya a ser que por escupir pal cielo, en la cara le vaya cayendo.

2.- **Santiago Nieto Castillo**, jefe del equipo de transición de gobernador electo, Américo Villarreal, advierte que el combate a la corrupción en Tamaulipas se centrará en las **operaciones financieras** que el grupo político que encabeza **Roberto Gil Zuarth** hizo con el gobernador **Francisco García Cabeza**

**de Vaca**. En entrevista exclusiva para *Elefante Blanco*, el ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) aseguró que el **mandatario tamaulipeco actuó en contubernio con los exsenadores Jorge Luis Lavalle Maury, Javier Lozano Alarcón y Salvador Vega Casillas, personajes cercanos al expresidente Felipe Calderón Hinojosa**.

3.- A la expoderosa Alejandra Lagunes se le debe investigar en México por lavado de dinero o evasión fiscal: especialistas, dice *Milenio*.

Independientemente de las investigaciones que se realicen en República Dominicana por presuntamente recibir pagos provenientes de un desvío de recursos públicos, en México, la senadora Alejandra Lagunes podría ser investigada por blanqueamiento de capitales, operaciones con recursos de procedencia ilícita, evasión fiscal o falsedad en su declaración patrimonial, coincidieron especialistas en materia anticorrupción. Lagunes, quien fuera una de las colaboradoras más cercanas del ex presidente Enrique Peña Nieto, está acusada de formar parte de la trama de los desvíos millonarios que se dieron en la Procuraduría General de la República Dominicana en la llamada Operación Medusa, el caso más grande de corrupción de ese país caribeño.